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路面坑坑洼洼，一年摔伤20人
黄山北社区的居民盼着赶紧修好路，让老人出门方便安全点
本报记者 孙淑玉 实习生 苏静

看得见石板的就算好路

近日，记者来到黄山北社
区，小区内不少路面的水泥已
不见，碎石子裸露在外，有石板
铺就的小路也多残破不全，半
是石板半是泥土。

在文化十一巷1号楼附近的
一条小路上，记者看到，原有路
面早已看不出模样，一米半左右
宽的路面上尽是碎石子，偶尔能
看到一块石板。这条路是很多居
民通向文化路市场的必经之路。

不远处的一条小巷，居民
新抹的水泥地面依稀可见，可
尽管一段路面上多了些水泥，拐
弯处的台阶却依然破旧不堪，
最下端的台阶石板早已塌陷，想
要爬上坡只能从旁边绕过去。

“现在看还算可以，等下雨
下雪的时候简直没法下脚。”附
近居民告诉记者，赶上雨雪天
气，路面很滑不说还都是稀泥，
走上一圈鞋子和裤子几乎就

“报废”了。“在我们老楼区看得
见石板的就算是好路。”一位居
民无奈地说。

一年摔伤20位老人

今年70多岁的赵大姨在黄
山北社区住了几十年，春节期
间一次雪后，由于路面太滑，出
门买菜的她摔伤了脚，尽管没
什么大事，但把儿女吓得够呛。

“老人哪里经得起摔，要是
有点啥事就麻烦了。”小区住户
张女士说，雨雪天出门都要格
外小心，尤其是老人和孩子。

记者在黄山北社区采访
时，正好黄山东街14号楼的一
位楼长来反映路面问题。“我们
楼上住的都是老人，希望能把
台阶和路面修修。”这位楼长
说，现在老人们晚上都不敢出
门，生怕出点什么事。

黄山北社区居委会侯主任
告诉记者，由于楼区年代太久，
路面、水管等各种配套设施陆

续出现问题，每年因为路面和台
阶老化，就有近20个老人被摔
伤。“这还不算没过来跟我们反
映的。”侯主任忧虑地说。

只要能平整路面就行

侯主任告诉记者，去年烟
台市养管处曾出资帮助小区修
了主干路，这让居民着实高兴
了一阵。可眼见着自家楼前的
小路一天天变得更加坑洼不
平，居民们又着急了。

“废建材、石板或者水泥都
行，只要路平整了，居民要求不
高。”侯主任说，看着一拨拨居民
前来反映问题，居委会也犯难，
想帮着修路却没有足够的资金
和人力，只能一级级向上反映，

您家里是否有装修剩下的
材料，您是否愿意帮黄山北500多
户居民搭把手修路，如果您有好
点子或资源，请和本报联系，记者
将及时将您的好点子和善心告诉
居民。联系电话：15264520357

水里有黑色杂质，喝着不放心
供水方称是管壁沉淀所致，水质合格完全可以饮用

本报3月12日讯 黄务
卧龙小区的居民日前给本
报打来电话称，家中的自来
水持续多年有黑色杂质。负
责供水的黄务水厂方面解
释说，黑色杂质是管壁沉淀
所致，生活供水每年都会不
定期检测，水厂的水样符合
国家标准，居民可放心饮
用。

11日上午，记者来到
黄务卧龙小区。居民王女
士告诉记者，水里有黑色
杂质的问题持续近 1 0年
了。平日里接水还看不出
来，只是烧过水的水壶底

部会留下一层黑色的杂
质。“现在很多人都不喝自
来 水 ，家 里 都 备 着 桶 装
水。”王女士说。

在居民胡先生家中记
者看到，流出来的自来水
比较清澈，但仔细看会发
现里面有很多很小的黑色
杂质。胡先生说，居民们通
过多种渠道反映过多次，
但一直没有解决，也不知
道是什么原因。

记者从黄务街道办事
处了解到，该小区并未纳
入市自来水管网，是由黄
务水厂负责。12日下午，记

者来到黄务水厂，对于居
民反映的情况，经理张德
泰解释说，这是自来水管
壁的沉淀所致。“前几天自
来水管爆裂停了水，再恢
复供水时自来水把管壁的
杂质给冲出来了。”张德泰
说，到了春夏季节是施工
高峰期，经常会出现挖断
管道的情况，每年这个时
候他们都会收到不少关于
自来水的咨询和投诉。因为
自来水管道是1999年建设
的，时间较长了，每次停水
之后再供水就总是会出现
上述的情况。要彻底解决这

个问题就得更换管道，但资
金又是个难题，且需要的时
间跨度也比较长。

张德泰告诉记者，每
年市卫生防疫中心都会对
水厂的水样进行4次检测，
2次送检2次抽检。“往年的
检测均合格，今年还没有
开始，我们水质完全符合
国家标准，居民可以放心
饮用。”记者看到，张德泰
出示的这份检测报告的内
容包括PH值、浑浊度、肉
眼可见物等26项，检测结
论为所有检品所检项目合
格。(本报记者)

装修押金收了4年不给退
原是新老物业交接，一些账目还没算清楚

本报3月12日讯 装
修押金本应在业主装修完
毕后由物业公司检查合格
就返还给业主，但芝罘区
馨逸园小区的部分高层业
主却反映，他们的装修押
金交了4年一直没退，多次
索要也没有结果。12日，记
者采访了解到，因小区去
年更换了物业，牵涉到新
旧物业账目的交接，才没
能退回。

王先生原是下曲家村
的村民，2008年住进了馨
逸园小区的高层回迁房。
2009年时，负责小区的嘉
德物业为了防止业主在装
修时破坏房屋结构等，统
一收取了每户1000元的装
修押金。双方约定，在装修
结束后物业公司检查合
格，就能退还这笔钱。可是
从2009年至今，王先生多
次要求物业公司检查房屋
并退还押金，却一直遭到
对方的推脱。

12日下午，记者在馨
逸园小区采访时，一听是
关于装修押金的事，不少
业主都围上来诉苦。“多层
的都退了，就我们高层的

这些回迁户没退，都过了4

年了，我们连当初的那个
收据放哪都忘了。”另一位
也没有要回押金的居民认
为，别的小区物业都会很
快退回押金，自己小区物
业却从没有解释过这笔钱
的去向，实在太不应该。

随后，记者跟随几位
业主，一起来到小区的物
业办公室。一位姓王的经
理说，他们于去年10月1日
接手了小区的管理，业主
的装修押金并未交到他们
手中。据物业办公室一位
工作人员透露，业主的这
笔押金交给了以前负责管
理小区的嘉德物业。

12日下午，记者联系
到了嘉德物业的经理黄先
生，黄先生说他们的确收
取了部分业主的押金没退
还。“去年下曲家村委自己
成立了置业公司后，我们
就不再管理馨逸园小区
了，但是有些账目两方还
没有交接，对方还欠着我
们公司的一些费用。等账
目算清，完全交接之后，这
笔钱我们会一起交接给馨
逸园物业。”(本报记者)

小区活动室为啥不开放
原来是正在装修活动室 居委会称将尽快开放

本报3月12日讯(记者
孙淑玉 实习生 苏

静 ) 本报 3月 1日C1 4版
《找个棋牌室咋就这么难》
报道了老小区活动场地有
限，不少老人只得在街上
搭架子下棋、打牌。近日，
市民王先生拨打本报热线
电话6610123反映，他家住
在文化苑社区，小区内设
有专门的棋牌室，但不知
咋回事最近却不开放了，
希望本报记者帮着问问。

近日，记者来到毓璜
顶街道文化苑社区，在居
委会办公点的一侧，棋牌
室、老年活动中心等大门
紧锁。“不开放有段时间
了，也不知道是怎么回
事。”王先生告诉记者，别
的小区为没有活动室发

愁，他们却为有活动室不
开放犯愁。

随后，记者来到文化苑
社区居委会，工作人员告诉
记者，小区棋牌室、老年活
动中心等之前一直正常开
放，凡是有居民来活动都会
保证开门，甚至一度为宣传
活动中心等场所，居委会工
作人员还通过楼长发动居
民前来活动。但去年秋天以
来，活动室开始装修，目前
屋里堆满了桌椅，暂不适
合开放。“等找到地方处理
桌椅，肯定就能正常使用
了。”文化苑社区居委会主
任史女士说，装修活动室
也是希望能给居民带来好
的环境，希望居民能够理
解，居委会也将尽快协调
开放活动室。

惊蛰之后，大地
回暖，春天的脚步悄
然来了。1 2日上午，
有不少市民来到滨
海广场在暖阳下散
步，孩子在广场上吹
着泡泡，沙滩上也有
市民穿着轻便的衣
服拍写真，滨海广场
到处是惬意的景象。

本报记者 熊
戈措 摄影报道

春春 暖暖

黄山北社区的老
楼已经有 3 0多个年头
了。楼老了，路面也跟
着“老”了，坑坑洼洼的
泥路面很常见，天好的
时候勉强还能走，赶上
下雪下雨，几乎下不去
脚，因为这每年小区里
都有近 2 0个老人被摔
伤。本报开办“说说老
小区的烦心事”的栏目
后，黄山北社区居委会
侯主任拨打记者电话，
想替居民说说烦心事。

本报3月12日讯(记者
王敏) “人家每吨水才两
块九毛钱，我们小区物业收
三块五毛钱。”12日，有河东
社区居民给本报打来电
话，怀疑小区物业私自增
加水费。

“2008年物业就开始按
三块五毛钱每吨收水费。”
12日，在河东社区，居民张
先生和毕先生告诉记者。

毕先生给记者出示了
一张他拿到的水费收据，

上面显示，水费价格是3 . 5

元/吨，右方盖有小区物业
银河物业管理有限公司的
公章。

张先生告诉记者，小
区的水费都是小区物业代
收，“也不说为什么每吨多
收了6毛钱，我们找街道办
事处，也没有协调好。”

在走访中，小区内一
个商铺的老板告诉记者，
去年曾按5块钱一吨的价
格交过水费，但为什么价

格这么高，这位老板也是
稀里糊涂。

“小区的水费都是由
物业代收后，再统一交给
自来水公司。自来水公司
与小区之间有一个总水
表，总水表的数值和各住
户水表数之和不一致，存
在跑冒滴漏的现象。”在小
区物业处，一位姓宋的工
作人员给出了这样的答
复，还说自来水管和水表
要经常换，物业要向自来

水公司交各种费用，水管
坏了物业还要进行维修，
这又是一笔钱。“物业即使
按现在的价格收费也还是
赔本。”

据小区居民反映，更
换水表时，钱都是住户自
己出的。自来水公司客服部
的工作人员介绍，自来水公
司在向河东社区收取水费
时，一直是按全市统一价
2 . 9元/吨收取的，并不存在
收取其他费用的情况。

水费多交6毛钱，心里有点堵
居民质疑物业乱收费，物业称是弥补水表间跑冒滴漏的损失
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